

# Les Nouvelles du REHNam

N° 81 – décembre 2025

## L'invité du mois : Pierre Dulieu\*

\* Professeur émérite d'économie, ancien conseiller communal de Namur et fondateur de la revue Confluent

Namur et le Namurois sous nos yeux : La métamorphose d'une société et les défis du temps présent<sup>1</sup> (*Quelques notes prises à la lecture du chapitre consacré à notre université*)

*Quelques traits qui expliquent que l'Université de Namur soit jusqu'à présent parvenue à surmonter le handicap de sa petite taille :*

### *Ses synergies*

*Tout le monde se connaît à l'UNamur, ce qui favorise les collaborations et l'approche interdisciplinaire autour de thématiques privilégiées. Deux exemples parmi d'autres : NARILIS qui regroupe 150 chercheurs en Sciences et collabore avec les cliniques du CHU UCL-Namur, et le regroupement des 66 laboratoires, centres de recherche et autres ateliers, au sein de 11 instituts travaillant sur des thématiques sociétales actuelles (environnement numérique, transition, ...).*

### *Son agilité*

*Les autorités académiques vantent l'aptitude des centres de recherche à saisir rapidement les opportunités qui se présentent. Les orientations de recherche sont prises par les professeurs eux-mêmes, plus libres qu'ailleurs de leurs mouvements.*

### *Ses collaborations externes*

*Toutes les compétences ne pouvant être réunies au sein de l'UNamur, elle se doit de trouver des partenaires extérieurs afin de mener des recherches subventionnées par des instances européennes, voire mondiales.*

*D'autres traits définissent notre identité :*

### *L'héritage jésuite*

*L'identité de notre université s'est aussi construite à partir de l'héritage jésuite. La réputation de la pédagogie de l'UNamur est déjà portée par les futurs étudiants. Au nombre de ses caractéristiques : proximité et disponibilité des enseignants, aide et suivi des étudiants en difficulté tant dans leur parcours que dans leur réorientation.*

### *Des offres originales de formation*

*Une autre façon d'exister consiste à offrir des formations qu'on ne trouve pas ailleurs, tout en créant des alliances sous forme de co-diplomations. Ainsi, les étudiants du supérieur peuvent dès à présent acquérir une double diplomation en suivant des cours dans d'autres universités, belges ou européennes. Et une Faculté des Sciences de l'Éducation et de la Formation, première du genre en Communauté française, vient tout juste d'être créée, en co-diplomation avec l'Hénallux et bientôt avec l'IMEP.*

### *Namur ville universitaire*

*L'Université sort de ses murs et entre en ville grâce à ses associations avec des acteurs culturels locaux de premier plan et grâce à ses aménagements d'immeubles, souvent abandonnés par leurs précédents propriétaires.*

<sup>1</sup> Namur, éditions Martagon ASBL, 2024

## La vie du REHNam

22/12 : au BLC, rue Godefroid, se tiendra à 10.00 une réunion dont le but sera d'évaluer le présent et de réfléchir au futur du REHNam, qui fêtera ses 20 ans en 2027. Lors du repas de midi, des sandwichs seront offerts aux personnes intéressées qui auront signalé leur présence via un mail envoyé à [pierre.devos@unamur.be](mailto:pierre.devos@unamur.be) avant le jeudi 18 décembre.

Benoît Champagne, vice-recteur à la recherche, est le nouvel interlocuteur du Conseil rectoral pour le REHNam.

## Brèves de l'Université

### Univers 2029

La rectrice vient de transmettre à la communauté universitaire la note de positionnement stratégique 2025-2029 de notre université, qui vise à guider l'institution face aux défis actuels dans la continuité du plan Univers 2025, grâce à quatre leviers majeurs : innovation, transversalité, notoriété et soutenabilité financière. Objectif ? Renforcer ses missions fondamentales d'enseignement, de recherche, de service à la société, tout en respectant profondément les valeurs humaines qui caractérisent l'UNamur.

### L'UNamur bien positionnée dans les rankings durables

Depuis de nombreuses années, notre université agit concrètement pour un avenir durable. Elle déploie de nombreux efforts en faveur du développement durable et ce, dans une série de domaines (enseignement, recherche, gestion des ressources, biodiversité, vie sociale). Grâce à cet engagement, elle progresse dans les principaux rankings durables mondiaux.

### Collaborations au sein du Réseau RELIEF

Fin octobre, notre rectrice, accompagnée de Stéphane Leyens, vice-recteur aux relations internationales et à la coopération, était en visite à l'Université Savoie-Mont-Blanc. Le but : identifier les opportunités de collaborations bilatérales entre cette institution française et l'UNamur, toutes deux membres du Réseau d'Échanges et de Liaisons entre Institutions d'Enseignement supérieur Francophones (RELIEF).

### Promouvoir l'égalité des genres

ISALA NOVA est une recherche-action pilote, dont le nom se veut un hommage à Isala Van Diest, première femme médecin belge et pionnière du combat pour l'égalité. L'objectif de ses initiateurs est en effet de promouvoir l'égalité des genres dans les milieux académiques en Fédération Wallonie-Bruxelles. Menée conjointement par notre université et l'UMons, elle vise à réunir des chercheuses et chercheurs influents de toutes disciplines et de tous statuts pour trouver des solutions aux inégalités des genres.

## annonces

Le 11/12, de 13.00 à 17.30, à la bibliothèque de la Faculté de droit, [colloque \*Combattre les violences sexuelles : approches juridiques et de terrain\*](#), organisé par Stéphanie Wattier et Géraldine Mathieu à l'occasion des dix ans du Centre Vulnérabilités et Sociétés. L'ouvrage qui y est consacré paraîtra le même jour aux éditions Larcier-Intersentia.

À partir du 05/12 et jusqu'au 05/02/26, de 13.00 à 16.00 au BLC, situé rue Godefroid, [exposition \*L'Archipel et le Plat Pays. Pages from the shared history of Belgium and the Philippines \(16th-20th centuries\)\*](#). L'exposition a pour objectif de mettre en contexte et en lumière des événements particuliers de l'histoire commune de la Belgique et des Philippines (zoom sur certaines pages d'histoire) : la période d'avant le 19<sup>ème</sup> siècle durant laquelle Belgique et Philippines ont été sous la même couronne (espagnole) ; les projets de Léopold Ier et Léopold II au sujet des Philippines, le héros philippin Rizal en Belgique, l'exposition universelle à Gand en 1913 avec le village philippin, le voyage du futur roi Léopold III aux Philippines et l'indépendance des Philippines.

Le président du REHNam et  
le comité de rédaction de votre journal  
vous souhaitent un joyeux Noël